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Окончание на стр. 7

здоровье
Сургутяне 

боятся 
прививаться 

от H1N1 

За неделю в Сургуте 
выявлено 13 тысяч 
поддельных купюр.

По словам сотрудни-
ков ОБЭП УВД по г. Сургу-
ту, фальшивки отличаются 
очень высоким качеством 
– их нельзя распознать на 
детекторах с ультрафио-
летовым светом. Поэтому 
липовые рубли выявляют-
ся уже в банках, куда они 
поступают из инкассатор-

ских сумок - от индивиду-
альных предпринимателей 
и небольших частных пред-
приятий.

В целом, по данным 
пресс-службы УВД по г. 
Сургуту, с начала года из 
незаконного оборота изъя-
то более 60 фальшивых ку-
пюр; за аналогичный пери-
од прошлого года - 100.

Наталья Быкова

С 29 марта участни-
ки окружной жи-
лищной программы 
смогут воспользо-
ваться ипотечным 
кредитом, ставка по 
которому, с учетом 
частичной компен-
сации, составляет 5 
процентов годовых.

Стоит отметить, что ча-
стичное возмещение про-
центной ставки распро-
страняется на сумму кре-
дита, не превышающую 2 
млн. рублей. Кредит можно 
взять и в большем размере 
- до 4 млн. рублей, но сум-
ма, превышающая 2 млн., 
будет выдаваться под став-
ку кредита от 12 до 13,75 
процента годовых.

Немаловажная деталь. 
Если у вас на руках есть до-
кументы на право получе-
ния окружных субсидий или 
средств материнского ка-
питала, займ может быть 
предоставлен без первона-
чального взноса.

Ирина Пантелеева

идЕя гЕоргия назина о «мЕгаполисЕ 
индивидуального развития» можЕт 
пЕрЕрасти в национальный проЕкт

лидЕр лдпр владимир жириновский 
рЕшил провЕсти ротацию партийных 
кадров в югрЕ?

В Русскинской прошел слет оленеводов, охотников 
и рыболовов

хал в Русскинскую 
с опаской. Незадолго до 
слета охотников, рыболо-
вов и оленеводов в ряде 
СМИ прошли сообщения о 
бесчинствах коренных жи-
телей в этой деревне. Де-
ло дошло до того, что заме-
ститель главы Сургутского 
района Сергей Черкашин 
на страницах нашей газе-
ты прокомментировал си-
туацию.

А на деле все это оказа-
лось мифом. Знаете, спе-
циально хотел увидеть и 
поймать кадры, подтверж-
дающие живописание кол-
лег. Не вышло. Конечно, 
видел на мероприятии лю-
дей слегка навеселе, но та-
ковых среди многочислен-
ных гостей было немного. 

57 процентов горо-
жан, опрошенных 
Центром медицин-
ской профилактики 
Сургута, не желают 
делать прививку от 
гриппа А (H1N1), и 
лишь 40 процентов 
не отказались при-
виться.

Основная причина отка-
за, как говорят специали-
сты, - это боязнь получить 
осложнение в результате 
вакцинации. Медики счита-
ют, что такая реакция сур-
гутян объясняется тем, что 
нас мало информируют о 
безопасности вакцины и 
важности прививки.

Дмитрий Карелин

По результатам мони-
торинга тарифов ЖКХ 
в ХМАО нарушений в 
ценообразовании не 
выявлено. Но в некото-
рых поселениях тарифы 
выросли более чем на 
25 процентов.

Об этом первый зам-
председателя правительства 
ХМАО Вячеслав Новицкий до-
ложил губернатору округа На-

талье Комаровой на аппарат-
ном совещании 29 марта.

Сургут в списке «завы-
шателей» тарифов не зна-
чится. Большой рост зафик-
сирован в поселениях Со-
ветского района, Ханты-
Мансийского и Кондинского 
районов. Там платежи будут 
пересмотрены. Как сообща-
ет пресс-служба губернато-
ра ХМАО, чтобы не допустить 
возникновения убытков в 
организациях ЖКХ, готовит-

ся решение о выделении му-
ниципалитетам денег в со-
ответствии с Бюджетным ко-
дексом.

Напомним, что в Сургу-
те с 1 февраля 2010 года 
установлены новые тарифы 
на услуги «Горводоканала», 
«Городских тепловых сетей», 
«Тепловика» и ООО «Техно-
логия и Сервис». По завере-
нию администрации города, 
рост тарифов ЖКХ в Сургуте 
в 2010 году составляет не 
более семи процентов, что 
обосновано результатами 
независимой экспертизы.

Алексей Носиков
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Уехала просвещать 
«голодных» 
студентов

люди Югрыновости

коротко и ясно

В школах 
выявили 

пятерку лидеров

Год учителя

ургутский режиссер 
Ольга Корниенко, автор цик-
ла документальных фильмов 
«Лики Югры», вновь отпра-
вилась в путешествие, чтобы 
рассказать жителям ближне-
го и дальнего зарубежья о 
нашем крае. Интервью нака-
нуне поездки.

- Ольга, куда на сей раз?
- В Эстонию и Чехию. Мой 

цикл «Лики Югры» будет зна-
комить студенческую аудито-
рию с жизнью и бытом насе-
ления нашего округа.

В эстонском городе Тар-
ту сейчас проходит про-
светительский фестиваль 
«Фильмы мира». Он без на-
град; Тарту, тратя деньги 
на фестиваль, просвеща-
ет таким образом своих го-
лодных на документальный 
видеоряд студентов. Фиш-
ка в том, что все отобран-
ные фильмы демонстри-
руются в присутствии ав-
тора, который отвечает на 
вопросы, общается с мо-

Компьтеров хватает

Департамент образования Сургута дает до-
статочно высокую оценку компьютеризации 
городских школ.

Так, по словам заместителя директора департамен-
та Ирины Поляковой, особенно хорошо в школах горо-
да обстоят дела с техническим оснащением. В каждой 
школе Сургута на сегодняшний день имеется не менее 
двух компьютерных классов и своя локальная сеть, к 
которой есть доступ со специальных рабочих мест в 
школьной библиотеке, а также по 8-10 проекторов и 
по 2-3 интерактивные доски.

Новым словом техники в этом году явился приоб-
ретенный Центром развития образования поливалент-
ный зал стоимостью 10 тыс. долларов, который позво-
ляет проводить видеоконференции.

Музей СурГУ покажет старину
В музее истории СурГУ открылась выставка 
«Родная старина: русский быт рубежа XIX-XX 
веков». На стендах – более 200 предметов 
быта из досоветской России.

Деревянные  механические прялки, коромысла и 
ухваты, выдолбленные из дерева стиральные доски, 
серпы и чугунки, которые в деревнях использовались 
и до революции, и в 60-70-е годы прошлого века, а 
теперь уже окончательно ушли в историю, - такое те-
перь можно увидеть только в музее.

Автор экспозиции, он же директор музея СурГУ, 
Анатолий Рыжов собирает раритеты российского быта 
на протяжении многих лет; многие экспонаты выстав-
ки взяты из его личной коллекции.

Ханты-Мансийский районный суд удовлетво-
рил иск ханты-мансийского межрайонного 
прокурора к филиалу открытого акционерного 
общества «Уралсвязьинформ» об ограничении 
доступа к интернет-ресурсам экстремистской 
направленности, которые пропагандируют 
идеи общественных организаций, запрещен-
ных на территории Российской Федерации. 

В частности, прокуратура потребовала ограни-
чить доступ к трем интернет-ресурсам межрегио-
нальной общественной организации «Национал-
большевистская партия» и к четырем сайтам обще-
ственного объединения Ахтубинское народное движе-
ние «К Богодержавию». Как поясняют в пресс-службе 
окружной прокуратуры, интернет-сайты указанных об-
щественных организаций «содержат высказывания, 
направленные на возбуждение ненависти и вражды 
к группе лиц по признакам национальности, отноше-
нию к религии, а равно принадлежности к власти, ор-
ганам управления, а также оправдание террористиче-
ской деятельности».

По результатам рассмотрения заявления прокуро-
ра в интересах неопределенного круга лиц суд обязал 
ОАО «Уралсвязьинформ» ограничить доступ пользова-
телей к информации экстремистской направленности.

Ирина Пантелеева

На экстремистские сайты 
доступ ограничить!

Сургутский десятиклассник из школы №20 
Павел Береснев под руководством учителя по 
трудовому обучению модернизировал токар-
ный станок, сделав его более безопасным, и 
оказался в призерах всероссийского конкурса 
«Технологии повышения эффективности на 
производстве и в жизни».

Конкурс проводится ежегодно в рамках междуна-
родной корпоративной программы «Поколение 21» 
компании «Сименс». Павел стал лауреатом региональ-
ного его этапа, проходившего на уровне УрФО, его 
проект вошел в пятерку лучших. Организаторы конкур-
са отметили, что данную разработку хорошо бы вне-
дрять в школьных мастерских.

Подготовил Дмитрий Карелин

Школьник создал безопасный 
станок

С

лодежной аудиторией. Ну а 
после фестиваля интервью 
на государственном теле-
канале Эстонии, встречи в 
музеях. 

- А в Чехию кто позвал?
- В Чехию еду впервые. 

Ни одного моего фильма 
там никто не видел. Орга-
низовывают поездку друзья 
моего знакомого Романа. 
Они там уже договорились 
о показах в четырех горо-
дах: Брно, Прага, Чешские 
Будейовици и Оломоуц. На 
встречи придут студенты и 
преподаватели: русисты, 
этнографы, географы, исто-
рики. Помимо этого под-
ключились общественные 
организации. Они повери-
ли Роману, который видел 
мой фильм «Аленка». Пове-
рили настолько, что кафе-
дра в Будейовицах переве-
ла три фильма на чешский 
язык. Это меня поразило. 
Дома, на родине, я не на-
хожу ни такого понимания, 

ВзрыВы на станциях мо-
сковского метро «Лубян-
ка» и «Парк культуры - 
радиальная», по пред-
варительным данным, 
совершили террористы-
смертники. Мощность 
взрывов оценивается в 
два-три килограмма в 
тротиловом эквиваленте. 
При взрыве на станции 
метро «Лубянка» погибли 
19 человек, 11 - постра-
дали; на «Парке культуры» 
- 14 человек погибли, се-
меро пострадали.

РИА Новости

ПрезидеНт Украины Вик-
тор Янукович «за весомый 
личный вклад в развитие 
украинско-кубинского сотруд-
ничества» наградил орденом 
«за заслуги» I степени перво-
го секретаря компартии Ку-
бы Фиделя Кастро и орде-
ном Ярослава Мудрого I сте-
пени его брата, председате-
ля Государственного совета 
Кубы рауля Кастро.

Корреспондент

ПрезидеНт США Барак 
Обама нанес неожидан-
ный шестичасовой визит 
в Афганистан. В беседе с 
президентом Афганиста-
на Хамидом Карзаем Оба-
ма напомнил, что целями 
союзников по афганской 
кампании являются укре-
пление авторитета властей, 
гарантия соблюдения за-
кона, а также борьба с кор-
рупцией и наркотрафиком.

Reuters

В КАзАрМе имени 
генерал-фельдмаршала 
Эрвина роммеля, которая 
по числу расквартирован-
ных военнослужащих яв-
ляется самой крупной ка-
зармой сухопутных сил 
бундесвера, выявлены 
случаи дедовщины. речь 
идет об оскорблении, же-
стоком обращении и, по 
некоторым данным, так-
же о сексуальных домога-
тельствах.

Deutsche welle

иНФЛЯциЯ в годовом ис-
числении в россии соста-
вила на 22 марта 6,9 про-
цента, упав с 7,2 процента 
в феврале.

Лента.ру

БАНК рОССии второй раз 
с начала 2010 года при-
нял решение снизить став-
ку рефинансирования. С 
29 марта ставка будет по-

нижена на 0,25 процент-
ного пункта - до 8,25 
процента.

РИА Новости

зАММиНиСтрА торговли 
Китая Гао Хучэн предло-
жил начать торговлю юа-
нями на биржах россии, 
а рублями - на торговых 
площадках КНр. Но по-
ка неясно, будут ли коти-
ровки прямыми или осу-
ществляться через дол-
лар.

Лента.ру

С 23 МАртА количество 
спецсигналов для прави-
тельства увеличилось с 
25 до 30, а у МВд их чис-
ло снизилось со 142 до 
128. дополнительный 
проблесковый маячок по-
явился у Главного управ-
ления спецпрограмм пре-
зидента.

Ведомости

Пражский Карлов университет

В городе определи-
лась пятерка самых 
активных и самых 
профессионально 
подготовленных 
школьников. Это по-
бедители городского 
конкурса «Лидер 
ученического само-
управления» - Любовь 
Шушкова, Ксения Ко-
товская, Дарья Заме-
шина, Влада Нерадов-
ская и Анна Перова.

Конкурс, посвященный 
Году учителя, проводил-
ся усилиями департамен-
та образования Сургута, 
МОУ ДОД «Центр детского 
творчества» и городско-
го органа ученического 
самоуправления «Школь-
ный актив города».

Как говорят организа-
торы, в конкурсе приня-
ло участие 12 учащиеся 
разных городских школ, 
которые своей активной 
общественной деятельно-
стью добились признания 
и известности в школь-
ных кругах. Каждому из 
них предстояло подгото-
вить самопрезентацию, 
проявить себя в интерак-
тивной игре «Мы – ко-
манда» и посостязаться 
в дискуссии на тему вне-
дрения национальной об-
разовательной инициати-
вы «Наша Новая Школа» 
в Сургуте.

Победители получи-
ли памятные подарки от 
организаторов и специ-
альные призы от фитнес-
клуба «ПРОдвижение».

Дмитрий Карелин 
26.03. 15:54

ни такого отношения к мо-
ей работе. 

Кроме того, взяла каме-
ру и кое-что поснимаю к 30-
летию нашего маленького 
сургутского зоопарка. Делаю 
к его юбилею фильм. Пере-
двигаться буду исключитель-
но на поездах, уезжаю прак-
тически без денег, никто на 
просьбы о финансовой по-
мощи не откликнулся, но ду-
маю, что в Европе не пропа-
ду. Там люди по-другому отно-
сятся к своему и чужому куль-
турному наследию, а главное 
– понимают, что действитель-
но важно, а что чистой воды 
популизм.

- Репортажи ждать?
- Отправлю что-нибудь 

обязательно, если время 
найдется написать.

- Удачи!
- Спасибо!

Беседовал 

Глеб Панфилов
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попутного газа!

Война сквозь призму 
документов

Д ля этой цели в со-
ответствии с разработанной 
программой капитального 
строительства в 2010–2011 
годах планируется потратить 
8.100 миллионов рублей. Бу-
дут введены в эксплуатацию 
10 компрессорных станций, 
две газотурбинные элек-
тростанции, установка ком-
примирования и подготов-
ки газа, построено 267 ки-
лометров газопровода. Эту 
информацию генеральный 
директор Сургутнефтегаза 
Владимир Богданов озву-
чил на встрече с президен-
том Медведевым в Ханты-
Мансийске – во время засе-
дания комиссии по   модер-
низации и технологическому 
развитию экономики Рос-
сии.

Отметим, что о выходе на 
95-процентный уровень ути-
лизации своего попутного га-
за Сургутнефтегаз заявлял 

еще три года назад, подра-
зумевая весь объем ПНГ по 
компании. На некоторых ме-
сторождениях доля утилизи-
рованного газа составляла 
более 97 процентов, на дру-
гих – менее 95. Но к тому вре-
мени, когда о проблеме сжи-
гания ПНГ заговорили пер-
вые лица государства (снача-

В Сургутнефтегазе 
не считают проблему 
утилизации ПНГ политической

К следующему году 

Сургутнефтегаз 

планирует довести 

уровень использо-

вания попутного 

нефтяного газа 

(ПНГ) до 95 

процентов на всех 

разрабатываемых 

акционерным 

обществом 

месторождениях.

ла президент Путин, а потом 
– в своем послании Госдуме 
- и президент Медведев), в 
Сургутнефтегазе требуемый 
федеральными властями уро-
вень утилизации был уже до-
стигнут. Таким образом, Сур-
гутнефтегаз в очередной раз 
подтвердил репутацию лояль-
ной компании. В настоящее 
время 95 и более процентов 
ПНГ утилизируется (то есть не 
сжигается) на 50 из 55 ме-
сторождений акционерного 
общества.

Основные способы утили-
зации ПНГ сегодня – это ис-
пользование его в виде то-
плива на электростанциях 
(к слову, к 2007 году на сур-
гутские ГРЭС-1 и ГРЭС-2 по-
ставлялось до 80 процен-
тов ПНГ от Сургутнефтегаза). 
Этот газ также может исполь-
зоваться в качестве сырья 
для нефтехимии или зака-

чиваться обрат-
но в пласт. При-
менение ПНГ 
в нефтехимии, 
к сожалению, 
ограничивается 
возможностью 
трубопроводной 
системы. Сказы-
вается и удален-
ность от рынков 
сбыта – это об-
стоятельство де-
лает производ-
ство продукции 
из ПНГ на тер-
ритории ХМАО 

нерентабельным (в частно-
сти, производство сжижен-
ного газа). Поэтому исполь-
зование ПНГ в качестве то-
плива для небольших элек-
тростанций остается самым 
эффективным способом его 
утилизации.

- Рациональное использо-
вание природных ресурсов в 

части попутного нефтяного 
газа позволяет нам обеспе-
чить 29 процентов общей по-
требности в генерирующих 
мощностях за счет собствен-
ных электростанций, - ска-
зал Владимир Богданов на 
заседании комиссии «по мо-
дернизации…». -  Сейчас в 
акционерном обществе дей-
ствуют 17 газотурбинных и 7 
газопоршневых электростан-
ций суммарной мощностью 
604 мегаватта. К 2015 году 
за счет ввода новых объек-
тов эта цифра будет увеличе-
на до 880 мегаватт.

Десять лет назад компа-
ния СИБУР пыталась прота-
щить в Госдуме выгодный 
ей законопроект о попутном 
нефтяном газе. По этому за-
конопроекту все нефтяники 
должны были за свой счет 
осуществлять доставку ПНГ 
на переработку СИБУРу. За-
конопроект был заблокиро-
ван, и нефтяники вздохнули 
с облегчением. Но в 2007 
году, когда президент Путин 
назвал «недопустимым рас-
точительством» ежегодное 
сжигание 20 миллиардов 
кубометров попутного газа, 
все поняли, что утилизация 

Справка. по данным 
всемирного фонда дикой 
природы (WWF), сжигание 
нефтяного попутного газа 
дает около 1% всех мировых 
выбросов парникового 
углекислого газа, а также 
приводит к попаданию 
в атмосферу множества 
опасных химических 
элементов.

Лет десять назад, во времена активного «пере-
писывания истории», мне довелось ознако-
миться с учебниками, по которым учился тогда 
мой брат на Украине. Помню, как внутренне 
передернуло от прочтения всего нескольких 
фраз.

Дословно эти фразы передать, наверное, уже не смогу, 
но смысл заключался в том, что Победа в Великой Отече-
ственной войне – это заслуга целиком и полностью укра-
инцев. Как будто не было миллионов солдат из всех кон-
цов СССР и дружественных стран, которые положили жиз-
ни на алтарь Великой Победы. Вот так – одной строкой 
– перечеркнуть судьбы людей и архивные данные! Цель, 
конечно, благородная - воспитать патриотов своей стра-
ны, свято верящих в могущество своей державы. Но, ду-
мается, это не тот случай, когда цель оправдывает сред-
ства. Хотя фальсификаций исторических фактов даже от-
носительно войны 1941-45 гг. за прошедшие годы было 
великое множество…

Сейчас в России проводится эксперимент по созданию 
самой, наверное, надежной защиты от попыток фальси-
фицировать историю. В проекте участвуют Минкомсвязи, 
Microsoft, Госархив РФ и агентство ИТАР-ТАСС.

9 Мая в сети Интернет должен появиться глобальный 
ресурс – «Электронная энциклопедия Великой Отече-
ственной войны». Нет, никто не собирается в очередной 
раз переписывать историю. Чтобы избежать кривотолков 
и подтасовки фактов, для широкой публики будет открыт 
доступ к реальным фактам – отсканированным докумен-
там времен войны. Ведь, как известно, нет более объек-
тивного зеркала истории, чем официальные документы. 
В Интернете будут выложены ранее засекреченные до-
кументы Великой Отечественной войны, а также архивы 
ИТАР-ТАСС.

По словам главы Минкомсвязи Игоря Щеголева, на 
сайте можно будет найти имена военачальников и про-
стых фронтовиков, данные о сражениях и вооружении: 
«Вы вводите, например, слово «Прохоровка» или «Катю-
ша» и получаете подборку документов ИТАР-ТАСС, где эти 
слова встречаются». Особенно важно, что будут оцифро-
ваны документы, которые ранее были недоступны широ-
кой публике, а предназначались только для руководства.

В настоящий момент военные архивы оцифровывают-
ся и систематизируются. Документов – масса. По стати-
стике, на каждый день войны приходится не менее 100 
страниц хроники. То есть перед широкой публикой вско-
ре распахнется летопись длиной как минимум в 150 ты-
сяч страниц.

Доступ к онлайн-архиву будет бесплатным. Теперь по-
явится шанс восстановить историческую справедливость 
и дать возможность каждому сформировать свое соб-
ственное мнение о великой войне, проследив всю цепоч-
ку реальных событий с июня 1941 года до победного мая 
1945-го…

 Наталья Быкова

ПНГ – это уже политическая 
задача. 

Однако в Сургутнефтегазе 
считают, что использование 
попутного газа – это все-таки 
в большей степени экономи-
ка и экология, а не политика. 

- Попутный нефтяной газ 
– это сырье для многих про-
дуктов и это энергетический 
ресурс, просто так сжигать 
его, конечно, нельзя, - гово-
рит  начальник управления 
экологической безопасности 
и природопользования ОАО 
«Сургутнефтегаз» Любовь 
Малышкина. – Небольшие 
объемы газа мы сжигаем в 
аварийных факелах, поддер-
живая дежурное горение, – 
это необходимо для обеспе-
чения безопасности объек-

тов. Во всех других случаях 
попутный газ должен либо 
приносить пользу, либо хотя 
бы сохраняться для следую-
щих поколений – мы его за-
качиваем в пласты, обратно 
в недра с помощью компрес-
сорных станций. Конечно, 
продуваемость нашей тер-
ритории хорошая – сжига-
ние газа в факелах не созда-
ет приземных концентраций 
и загрязнений, угрожающих 
жизни. Но это углеводороды, 
которые могут использовать-
ся и в производстве, и в ви-
де топлива.

По словам Малышкиной, 
еще неизвестно, какую леп-
ту вносят нефтяные факелы 
в образование парниково-
го эффекта, который, по уко-
ренившемуся мнению, ведет 
к изменению климата (это 
мнение не разделяет боль-
шинство серьезных ученых).

- Но этого в природе не 
было, это человек сделал. 
Значит, это может нарушить 
то равновесие, которое при-
рода сохраняла многие го-
ды, - сказала Любовь Ма-
лышкина.

Алексей Носиков
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так держать!

В
Москве 16-17 мар-

та прошло итоговое совеща-
ние учебно-методического 
совета (УМО) вузов России 
в области менеджмента, на 
котором зав. кафедрой ме-
неджмента СурГУ Элина Во-
ронова представляла про-
ект «МИР».

Напомним, проект, впер-
вые предложенный Геор-
гием Назиным, рассматри-
вался недавно на слушани-
ях Думы города Сургута. Как 
сообщала «СТ» в номере от 
23 марта, народные из-
бранники идею одобрили, 
но отметили, что средств на 
реализацию проекта в бюд-
жете города нет. Похоже, 
продолжателей дела Нази-
на это нисколько не сму-
тило, и они решили искать 
поддержку в Москве. И не-
безуспешно.

Элина Воронова, у ко-
торой на совещании в сто-
лице страны была возмож-
ность выступить с докладом 
«Успешность в инноваци-
онной экономике», пред-
ставила модель организа-
ции среды как мегаполис 
индивидуального развития 
(МИР). Отзывы участников, 
представлявших более 300 
вузов России, были бла-
гоприятными, многие не 
скрывали искреннего вос-
хищения проектом, осо-
бенно материальной осно-
вой предложенной моде-
ли – комплексом зданий из 
четырех обособленных, но 
взаимодействующих между 
собой структур.

«МИР» войдет 
в приоритетный 
национальный проект?

Виктор Звонников, за-
меститель председателя 
совета УМО вузов России в 
области менджмента:

- В Год Учителя проект, 
безусловно, заслуживает 
внимания, прежде всего, 
как педагогическая иници-
атива на самом высоком 
уровне.

Семен Резник, дирек-
тор института экономики и 
менеджмента Пензенского 
госуниверситета архитек-
туры и строительства:

- Я всегда стремился со-
вместить профессиональ-
ные технологии с творче-
ским, научным началом, 
максимально рационализи-
ровать их на основе систем-
ного подхода и современно-
го менеджмента, поделить-
ся накопленным опытом с 
многотысячной аудитори-

ей студентов, аспирантов, 
преподавателей, управлен-
цев и предпринимателей, 
а также с рядовыми граж-
данами нашей страны. Этот 
проект комплексно реша-
ет многие проблемы, в том 
числе и студенческой моло-
дежи.

Марк Разу, директор ин-
ститута бизнеса в строи-
тельстве и управления про-
ектом Государственного 
университета управления:

- Считаю целесообраз-
ным такое строительство 
не только в Сургуте, но и 
в других городах России. 
Оно принесет ощутимые 
дивиденды в ближайшем 
будущем. Конечно, хоро-
шо, если такие комплексы, 
как МИР, будут находиться 
при университетах, – это в 
какой-то мере может быть 
основанием для заявле-
ния в национальный про-
ект. Например, в качестве 
исследовательского инно-
вационного университета. 
Но, в принципе, они могут 
быть и самостоятельными 
городскими структурами.

Альберт Филиппов, ди-
ректор Московского инсти-
тута социологии и управле-
ния персоналом:

- Этот проект может пре-
тендовать на статус евро-
пейского. Наши коллеги из 
Европы также разрабаты-

вают варианты в решении 
подобных задач. Подход, 
сформулированный Геор-
гием Назиным, заслужи-
вает глубокого изучения, 
понимания и реализации. 
А вариант преобразова-
ния межшкольных учебных 
комбинатов (МУК) по всей 

России в центры индиви-
дуального развития, несо-
мненно, просто (!) гениа-
лен. Успехов вам, сургутя-
не.

Обобщая многочислен-
ные отзывы, генеральный 
директор Московского ин-
ститута развития малого и 
среднего бизнеса Андрей 
Лебедев подчеркнул уни-
кальность данного проек-
та, а главное - готовность 
ко внедрению и его прак-
тическую значимость на 
всероссийском уровне.

Добавим, что Виктор 
Кресс, губернатор Томской 
области с 1995 года, пред-
ложил проект «Школьные 
университеты» как свою но-
вую платформу дальнейше-
го руководства регионом и 
был оставлен еще на один 
губернаторский срок. А 
между тем томский проект 
лишь часть проекта МИР, 
разработанного сургутской 
научной школой под руко-
водством первого ректора 
СурГУ, одного из осново-
положников классического 
высшего профессиональ-
ного образования ХМАО-
Югры Георгия Назина.

Тимур Кочевников

«Горячая линия» слушает...    
На «ГЛ» дежурила

корреспондент  

«Сургутской трибуны»  

Наталья Быкова
Наш телефон 22-04-68  

работает с 9 до 12 часов,

с понедельника по пятницу

Наш e-mail: gl@stribuna.ru

Когда платить за садик?
- Почему в некоторых детских садах оплата принима-

ется до 10 числа включительно, а в других – до 15 чис-
ла?

На этот и следующий вопрос  отвечает директор МУ 
«Управление дошкольными образовательными учреж-
дениями» Елена Расулова:

- На основании постановления  от 24.02.2009 года 
№ 575 «О размере родительской платы за содержание 
ребенка в муниципальных дошкольных образователь-
ных учреждениях, реализующих основную общеобра-
зовательную программу дошкольного  образования, и 
порядке ее взимания» плата вносится родителями (за-
конными представителями) за текущий месяц не позд-
нее 15 числа.

Компенсацию перечислили
- Когда в этом году будет перечислена компенсация 

за пребывание ребенка в детском саду? У нас с дека-
бря на карточку ничего не поступало…

- Компенсация части родительской платы за содер-
жание ребенка в муниципальных детских садах пере-
числяется по мере поступления денежных средств из 
бюджета ХМАО.  На сегодняшний день выплата за ян-
варь и февраль нынешнего года произведена. Если на 
ваш счет по какой-то причине деньги не поступили, вы 
можете обратиться в МУ «Управление ДОУ» по телефо-
ну 52-26-08.

«Телефон доверия»  в районе
- Вы не раз писали о том, что в сургутском УВД есть 

«телефон доверия». Я живу в п. Солнечный. Есть ли ана-
логичный телефон в районной милиции?

Сообщить о готовящемся или уже совершенном пре-
ступлении, а также фактах превышения должностных 
полномочий сотрудниками милиции можно по «телефо-
ну доверия» УВД по Сургутскому району, который рабо-
тает круглосуточно. Его номер - 74-68-22.

Бесплатные лекарства
-  Как воспользоваться льготой на лекарства?
По информации Федеральной службы по надзору 

в сфере здравоохранения и социального развития, в 
первую очередь, если вы - льготник, вам должны выпи-
сать льготный рецепт.  Даже если необходимый препа-
рат в аптеке отсутствует, при наличии показаний врач 
обязан выдать рецепт льготнику, чтобы тот мог оста-
вить его в аптеке на отсроченное обслуживание. Остав-
ляя рецепт в аптеке, нужно убедиться, что его зафикси-
ровали в журнале неудовлетворенного спроса. На от-
сроченном обслуживании рецепт может оставаться в 
течение максимум 10 дней. Если и спустя 10 дней ап-
тека не получила лекарство, нужно обратиться в Рос-
здравнадзор письменно или по телефону «горячей ли-
нии» для принятия мер (тел. (495) (698-26-88) либо 
обратиться к врачу, чтобы он подобрал подходящий 
препарат-замену.

Обмен паспорта
- Нужно ли менять загранпаспорт после свадьбы, ес-

ли я беру фамилию мужа? Мы хотели в медовый месяц 
съездить за рубеж…

 Вопрос мы адресовали заместителю начальника от-
дела УФМС России по ХМАО-Югре в г. Сургуте Татьяне 
Комягиной:

-  До истечения пятилетнего срока действия паспор-
та производится обмен при его порче или утрате, из-
менении гражданином в установленном порядке фа-
милии, имени, отчества, а также при значительном из-
менении внешности владельца паспорта. Учитывая, что  
читательница зарегистрировала брак с присвоением 
фамилии мужа, в связи с чем заменила в установлен-
ном порядке внутренний паспорт гражданина РФ,  то 
ей необходимо произвести обмен и паспорта РФ для 
выезда из Российской Федерации. 

Если у вас в заграничном паспорте указана иная, 
нежели во внутрироссийском, фамилия, то документ 
будет считаться недействительным и выехать за грани-
цу вы не сможете.
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Головная боль 
здравоохранения

С орок процентов 
горожан уже сегодня гото-
вы привиться от H1N1, но 
вакцина есть только для   
56 290 человек.  Такое ко-
личество граждан запла-
нировано привить в 2010 
году. Прививаться в пер-
вую очередь будут лица, 
входящие в группу риска, – 
это работники здравоохра-
нения, образования и со-
циального обслуживания, 
учащиеся, лица с хрони-
ческими заболеваниями и 
дети от шести до 18 лет.

По словам председате-
ля комитета по здравоох-
ранению Александра Пе-
левина, план вакцинации 
населения против сезон-
ного гриппа перевыполнен 
на 114 процентов. Третий 
год Сургут благополучно 
избегает  сезонной эпиде-
мии во многом благодаря 
профилактическим мерам.  
Вакцинация против гепа-
тита В выполнена всего на 
67 процентов, столь низ-
кий показатель объясняет-
ся  недопоставками вакци-
ны в Сургут. 

Подводя итоги реали-
зации ПНП «Здоровье» на 
территории города Сургу-
та, председатель комите-
та отметил, что объем фи-
нансирования на 2009 год 
выполнен практически на 
сто процентов, 39 врачей 
первичного звена повыси-
ли свою квалификацию за 
счет средств федерально-
го бюджета и  23 врача – 
за счет средств окружного 
бюджета.

В перспективе заплани-
ровано осуществить капи-
тальный ремонт  детского 

Согласно данным 
Росстата, потребление 
алкоголя на душу насе-
ления в нашей стране 
за постперестроечный 
период выросло с 5,38 
литра абсолютного ал-
коголя до 10,1 литра, то 
есть почти в два раза.

Специалисты-эксперты 
считают, что реальное душевое потребление составляет 
почти 18 литров. В структуре продажи 80 процентов прихо-
дится на пиво, 13 процентов - на водку и ликеро-водочные 
изделия, 6 процентов - на вино, 1 процент - на коньяк.

По мнению экспертов Всемирной организации здра-
воохранения, если потребление чистого алкоголя на одну 
российскую душу превышает 8 литров в год, то возникает 
реальная угроза национальной безопасности.

А врачи, в свою очередь, предупреждают, что потре-
бление алкоголя в значительных количествах (более 36-
42 г спирта в день) является однозначно негативным, точ-
но так же как и воздействие ударных доз при не очень ча-
стом потреблении. В этом случае алкоголь увеличивает 
вероятность смерти от сердечно-сосудистых заболеваний: 
ишемической болезни сердца, повышенного кровяного 
давления, геморрагического инсульта, аритмии, карди-
омиопатии. Огромную лепту вносит алкоголь и в смерт-
ность от внешних причин: отравлений алкогольным сур-
рогатом, передозировки, убийств, самоубийств, несчаст-
ных случаев…

Давно установлено, что каждый лишний литр сверх опре-
деленного ВОЗ предела уносит 11 месяцев жизни у муж-
чин и четыре месяца у женщин. В России ежедневное по-
требление алкогольных напитков, включая пиво, составля-
ет 33 процента у юношей и 20 процентов у девушек. Доля 
молодежи, регулярно потребляющей пиво, составляет 76 
процентов! А ведь организм подростка наиболее уязвим с 
точки зрения привыкания к «зеленому змию», особенно у 
девушек.

Данные последних лет свидетельствуют о том, что ал-
коголизм в подростковом возрасте формируется в ре-
зультате приема так называемых безобидных слабоал-
когольных напитков – коктейлей, легких вин, пива. Ре-
клама сделала свое дело – у молодежи сформирова-
лось устойчивое мнение, что за «Клинским» ходят самые 
умные. А когда декалитры пива не пробирают, переклю-
чаются на более сногсшибательные напитки. Итог стра-
шен: сегодня общие людские потери от крепкого и сур-
рогатного алкоголя составляют от 500 до 750 тыс. жиз-
ней в год. Это официальная статистика, которая всегда 
несколько лукавит. Сегодня ситуация с алкоголизацией 
населения такова, что государство начало активную ан-
тиалкогольную кампанию.

В 2009 году в России стартовала Программа по форми-
рованию у населения здорового образа жизни в рамках 
приоритетного национального проекта «Здоровье». Про-
грамма направлена на изменение стандартов жизни, за-
трагивающих базовые жизненные установки людей. В рам-
ках реализации этой программы в медицинских учрежде-
ния Сургута проводятся мероприятия окружного месячника 
«Жизнь прекрасна без алкоголя».

Медицинские работники при проведении лекций, бе-
сед, на занятиях в Школах здоровья постараются донести 
до своих слушателей информацию о вреде чрезмерного 
употребления алкоголя. В лечебных учреждениях, здрав-
пунктах, образовательных учреждениях запланированы 
оформление стендов и «Уголков здоровья» по теме месяч-
ника, распространение буклетов и памяток.

Кроме того, в МУЗ «Центр медицинской профилактики» 
пройдут семинары для работников общеобразовательных 
учреждений на тему «Совершенствование форм и методов 
профилактики алкогольной зависимости у подрастающего 
поколения».

Алкоголизм - одна из самых страшных проблем, которые 
существуют в современном обществе и являются реаль-
ной угрозой гибели нации. Сегодня российский народ гиб-
нет не от военных действий, не от катаклизмов природного 
происхождения. Он гибнет от гигантского шквала алкоголя, 
который захлестнул людей, оттого, что уже к 14 годам прак-
тически каждый ребенок знает вкус алкоголя…

Лина Ротинер

Сургуту 

не хватает врачей 

узких специали-

заций, противо-

туберкулезного 

диспансера, 1000-

коечной больницы 

и вакцины 

от  гриппа H1N1. 

инфекционного отделения 
клинической городской 
больницы №1 и ожогового 
центра.  Проект этот требу-
ет немалых финансовых за-
трат, поэтому в 2010 году 
планируется провести кос-
метический ремонт этих 
учреждений, чтобы создать 
максимально комфорт-
ные  условия для больных 
и медперсонала.

- Продолжается строи-
тельство поликлиники «Не-
фтяник»,  которую мы все 
ждем с нетерпением. Кро-
ме того, мы продолжаем 
уточнять с округом вопрос 
о необходимости  строи-
тельства поликлиники №2 
в 27-м микрорайоне. И 
городу необходимо  стро-
ительство 1000-коечной 
больницы, о чем мы гово-
рим уже на протяжении 
двух лет и надеемся, что 
нас все же услышат рано 
или поздно. Потому что та 
материально-техническая 
база больничных учрежде-
ний, где есть стационар, 
представлена только кли-
нической городской боль-
ницей №1,  где 385 коек.

Острую нехватку вра-
чей узкой специализации  
вполне можно отнести к 
хроническому «заболева-
нию»  медицинских учреж-
дений города. Наиболее 
востребованы сегодня 
лор-врачи, офтальмологи 
и хирурги на приеме в по-
ликлиниках.  

- Хирурги, как правило,  
неохотно идут работать на 
прием,  в массе своей они 
стремятся попасть в кли-
нику, больницу, где осу-

ществляются ежедневные 
операции и есть возмож-
ность совершенствоваться 
профессионально, - отве-
тил на вопрос журналиста 
Александр Рудольфович. – 
Поэтому  хирурги, ведущие 
прием в поликлиниках, на 
сегодняшний день особен-
но востребованы.

Мы ведем целенаправ-
ленную работу по при-
влечению специалистов  
из других регионов, для 
этих целей  были выделе-
ны средства  на аренду 40 
квартир. Однако поиск и 
привлечение врачей  для 
работы в медучреждениях 
Сургута не являются обя-
занностью специалистов 
комитета по здравоохра-
нению, потому что каждое 
муниципальное учрежде-
ние является хозяйствую-
щим субъектом, юридиче-
ским лицом, у него есть 
свой бюджет, свой план 
работы,  и все, что каса-
ется вопроса укомплекто-
ванности кадрами, – это 
прямая ответственность 
главного врача. Это, ко-
нечно, не означает, что он 
должен лично заниматься 
поисками специалистов. В 
первую очередь, нужно си-
стематически проводить 
маркетинговые исследо-
вания рынка труда,  и за-
ниматься этим нужно бы-
ло еще вчера, в четвертом 
квартале прошлого года, 
когда надежды на выде-
ление средств  были под-
креплены. Полгода уже 
прошло, проблема не сня-
та, потому и спрос с глав-
ных врачей медучрежде-

ний строгий. Тот, кто по-
нял остроту вопроса, ме-
ру ответственности, уже 
решил проблему нехватки 
специалистов. Ему теперь 
дополнительные средства 
нужны, и мы в ближайшее 
время займемся перерас-
пределением средств с 
одного учреждения друго-
му. 

Острый дефицит вра-
чей  узкой специализации 
не единственная причи-
на головной боли  комите-
та по здравоохранению.  В 
Сургуте расположены два 
учреждения ИТУ, и пробле-
ма заболеваемости тубер-
кулезом в городе опреде-
ленно существует. В 2009 
году туберкулез был заре-
гистрирован у 220 человек. 
В сравнении с 2007 годом 
врачи отмечают снижение 
заболеваемости на 13 про-
центов.  Однако теперь на-
блюдается  рост смертности 
населения от туберкулеза.

В 2009 году работы на 
строительстве противоту-
беркулезного диспансе-
ра были временно прио-
становлены в связи с кор-
ректировкой бюджета всех 
уровней в результате гло-
бального кризиса. В насто-
ящее время строительство 
ведется полным ходом и 
есть надежда, что   в бли-
жайшие два-три года  пер-
вая очередь этого объекта 
будет введена в эксплуата-
цию.

Галина Батищева 

Фото Вадима 

Заблоцкого

Жизнь прекрасна!

Без алкоголя

акцияотчет
















